
如何在进园区进企业服务中调研真情况、解决真问题，让企业
有实实在在的获得感？平鲁经济技术开发区紧紧围绕主题教育总要
求，坚持主题教育和项目建设相结合，持续在“深、实、细、准、
效”上下功夫，以发现问题、找准问题为前提，下沉到工作一线，
切实把主题教育学习成果，转化为推动经济高质量发展的实干实效。
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要 闻

项目是支撑实体经济发展的基
石，是拉动区域发展的重要引擎，在
三一朔州单晶硅项目和超薄单晶硅切
片项目的建设现场，工人们正在紧张
有序作业，全力冲刺建设进度。三一
朔州单晶硅项目从洽谈到签约投产仅
用 4 个月时间，刷新了山西省项目建
设速度，成为三一集团海内外投资决
策最快、落地最快、投产最快的项

目。目前，平鲁区在做好三一朔州单
晶硅项目安全生产的同时，主动靠前
服务，加强统筹协调，联动服务专班
倒排各环节时间节点，明确园区、供
电、交通、住建等相关部门责任，为
后续项目建设提供全生命周期服务。

据了解，三一朔州二期超薄单晶
硅切片项目总投资 3.4 亿元，年总产值
约21亿元，在10月27日成功签约后，

企地双方加紧协同合作，制作任务清
单，逐项明确任务内容、责任单位、
工作进展和完成时限，全力推动项目
跑出“加速度”。

“我们有一部分设备已经提前到
货了，废水站这块地下的工程基本
上也是快完成了，在冷空气进来之
前先把这一块工作完成，我们计划
是年前全部投产，下个月会有一条
生产线优先投产。”三一朔州二期超
薄单晶硅切片项目车间设施经理陈
建勇表示，政府对公司的帮助特别
大 ， 手 续 办 理 有 专 门 的 人 员 对 接，
协助公司办理相关手续，帮办、代
办。厂房这块为公司提供了现成的标
准化厂房，厂房内暖气都有供应，保
证冬天施工，所以项目的进展速度非
常快。

“三一朔州二期超薄单晶硅切片项
目在开发区备案后，我们采取承诺制
的方式，进一步精简审批材料，压缩
审批时间，安排专人全程服务企业，
目前正在协助企业办理环评、安评、
能评等相关手续，努力为项目节省时
间，同时安排专人入驻现场，加快推
进项目配套工程的建设进度，全维度
为项目建设服务。”平鲁经济技术开发
区建设管理部部长戎补仁表示，主题
教育开展以来，开发区以强化理论学
习指导项目建设实践，以深化调查研
究推动解决建设难题，聚焦“大抓项
目”“抓大项目”，区委还专门成立党
员突击队，通过一线了解情况、一线
指导工作、一线化解问题、一线督促
整改，为项目建设提供了坚强的组织
保障。 (罗文平 张小菊 )

聚焦三一朔州单晶硅项目和超薄单晶硅切片项目

为基层注入“源头活水”，提高
基层的医疗服务能力，是让居民就
近享受优质健康服务的有效途径。
今年以来，随着“千名医师下基
层”行动的深入开展，山西医科
大学第一医院驻怀仁医疗队真抓
实 干 ， 借 力 省 级 医 院 帮 扶 资 源 ，
加强学科交流和合作，真正落实优
质资源下沉，为我市百姓健康保驾
护航。

上午 8 点，马晓博早早就来到
了对口帮扶的怀仁市医疗集团人民
医院，开始一天忙碌的工作。他的
首要任务就是“查房”，给急诊的
病患诊断医治。在认真阅片并仔细
查视后，他发现赵爱英属于急性胆
囊炎、胆囊结石患者，考虑到患者
的身体状况，马晓博决定立即为她
进行腹腔镜下胆囊切除手术。

今年 53 岁的赵爱英，一个月前
开始出现右上腹疼痛不适，以为

“吃吃药、挂挂水”就可以扛过去
了，于是接受了保守治疗，可就在
近日，她的“老毛病”再次发作，
甚至疼痛到无法直立，严重影响了
正常工作。赵爱英的女儿得知这里
有山西医科大学第一医院胃肠外科
的专家坐诊，于是慕名而来。

患者家属王晓芳告诉记者，我
们今天早上去做核磁，山西医科大
学第一医院的大夫来了会诊，然后
说是结石还有胆囊水肿，建议我们
做胆囊切除手术，就不用我们再去
跑大同或者太原去找其他的一些专
家再会诊了，我们也就放心了。

怀 仁 市 医 疗 集 团 人 民 医 院 普
外科医生姚平表示，自从咱们山
西医科大学第一医院的专家团队
下来以后，咱们微创手术比例极
大 增 加 。 微 创 手 术 对 病 人 来 说 ，
痛 苦 小 、 恢 复 快 ， 很 快 就 能 出
院 。 通 过 咱 们 专 家 团 队 言 传 身
教，对以后我们医生个人手术能
力的提高也是有很大的帮助。

刚做完两台手术，马晓博并没
有马上回到自己的诊室，而是即刻
投入到医院组织的病历质量评比活

动中。
医院的会议室里，由山西医科

大学第一医院和怀仁市医疗集团人
民医院 9 个科室组成的 18 名专家评
审，正在围绕病历书写、病程记
录、制度落实、合理治疗等方面，
对 130 余份参评病历进行认真细致
地评定，在提高病历质量的同时，
也保障了患者就医安全。

怀仁市医疗集团人民医院内三
科主任郭茂盛表示，有省级医院的
专家来参与的话，对我们科室年轻
医生的病历质量的书写来说，还有
对病历质控、包括咱们的病种，还
有医疗技术水平的提高，是有非常
大的帮助。

将“输血”变“造血”，让科室
成为“带不走”的科室。本着这样
的想法，山西医科大学第一医院神
经外科主管护师李婧还定期对护
士们开展多参数心电监护仪的使
用培训，找出她们实际操作中遇
到的问题并进行改进，提升护理
服务质量。

为 持 续 推 动 优 质 医 疗 资 源 下
沉，山西医科大学第一医院驻怀
仁医疗队为怀仁市医疗集团人民
医院带来了密集的技术支持， 20
余 名 医 疗 队 专 家 进 行 坐 诊 、 手
术、查房、带教等工作，对接全
部临床、医技、管理科室。截至
目 前 ， 共 接 诊 门 诊 患 者 600 余 人
次，住院手术量 70 余例，其中腔
镜 、 介 入 手 术 占 手 术 总 量 的
90%，四级手术一例，带动基层医
疗队伍能力全面提升。

山西医科大学第一医院驻怀仁
市人民医院医疗队队长、胃肠外科
副主任医师马晓博表示，争取能在
三年之内怀仁市医疗集团人民医院
能通过三级医院考核。下一步，山
西医科大学第一医院将派出更有针
对性的医疗团队，针对怀仁市医疗
集团人民医院的弱点来进行进一步
地提高，让他们能够独立地来完成
一些手术。

（张晓宇 赵媛 高瑞卿）

千名医师下基层
——走进山西医科大学第一医院驻怀仁医疗队 图说新闻图说新闻

共赴冬日之约，感受冰雪魅力。11 月 20 日，山阴县广武国际
滑雪场正式“开板”运营，不少雪友前来打卡新雪季第一滑，享受
冰雪项目的乐趣。图为在广武国际滑雪场，众多滑雪爱好者脚踏
雪板，从雪坡上飞驰而下，体验首板开滑，感受冰雪运动带来的速
度与激情。 高文武摄影报道


